

Federico Tatter y la lírica permanente

(Del libro "Crédito. Poemas Sinfónicos").

LA CONDICIÓN esencial del poeta debe ser dura y resogosa, especialmente en Chile, donde quizá más que en otras latitudes, uno se considera el escrito un instrumento raro, un ser algo encumbrado. Tiene tiene la somérica sensación de posibilitar un libro, con las inevitables dificultades que ello impone, cuando el autor crede de una modesta edición todo lo hace imposible, y que muchas veces resulte extraña y poco confidencial. Por otra parte la esperanza de recabar una mínima proporción del dinero invertido no pasa más allá de una química, más o menos de obrar poéticas — piensos amigos y conocidos — éstas no se editarán para convertirse sino para obsequiarse entre recordar, documentaria de los días ordinarios. De todo lude la similitud que habrá la crítica a los poetas que se traten, salvo muy contadas excepciones, es escasa y desproporcional. Escribir en Chile y Latinoamérica sigue siendo "un sumiso ejercicio", prefiriéndolo a Gabriel Miral.

Por eso felicísimamente confiesa al autor de este poemario Su poesía constituye un secreto a mantener. Pero sobre todo por el valor estético que encierra, vida y a la tierra, a la mujer, a su poesía suyo.

Federico Tatter no recorre por

lo general artísticas agudas, aunque tan solo vegetando, minorar. No le atrae la profecía verbal ni el lenguaje intrusivamente. Dice su mensaje lleno con sencillez, bondad y transparencia. No siempre cierto, resulta desgajarse totalmente de riñas y presidirnos iracundos. Pero en sus mejores momentos, que extraordinariamente no son pocos, logra atrapar las más pueras egestades pejibea. Su habilidad lingüística convierte en símbolos claros y didácticos una potencia inquietud artística. El recuerdo del poeta le trae instantes resonantes, como si una vez parecido formidosa dan asidas y los quedas.

"Emergió de las cosas
y vino en tantos sueños
continuado en silencio"
"Un tres de marzo
aspagó su sombra y aseguró
la noche,
un negro polvo le envolvió".

La figura dominante de estos poemas es una callada tristeza, que penetra zeros y cosas como una delgada lirura al borde del silencio.

De Ciudad desierta:

"Cansado y triste dirijo en
sus plazas,
o sobre sus techos,
malignas algas muchachas
(PASA A LA PAGINA 10)

FEDERICO TATTER Y

(Véase de la página 8)

Melancólicas
tiran piedras al silencio.
Soy un guardafaro, un man-
draque al margen del tiempo,
y la ciudad desierta es mi
apomento.

Augurando un incisivo des-
censo acústico a Federico Tatter que
junto a otros poetas del sur, man-
tiene vivo la llama invocada del arte
en esa región de Chile, donde la
tierra y los soldados hermanos en can-
tas de amor y de esperanza.
Matías Rafidi (Cochabambilla, Bochica,
primavera de 1972).

LA PALABRA
Nada está bien. La palabra
jordellía todo.

Nada se resiste a su sonido
armónico.
Cada cosa tiene un fin y un
lugar cómodo:
Las penas y los cadenas mu-
yen del mismo modo.
Las palabras son rosas de
linal y de oro
y resueltan bellum en aban-
donó.
Nada se resiste a su sonido
lurménico.
Una palabra bastaría para
cambiar todo.

CREPÚSCULAR

La tarde se resuena entre los
matotrajes

y sobre la colina se va oscilando el sol,
el cielo es un brasero de hum-
ores intables,
y el campo es un recodo de
paz y de oración.
El var feliz se queda dormido
en la sábana
con sus blancos santuarios y
largas caravanas.
La tarde gris y breve, avan-
za hacia su oración
y se va extinguiendo por sur-
res y pantanos:
el campo es su camino, su em-
polvada finella
y la luna su faro, su hori-
zonte y su estrella.
FEDERICO TATTER.

Federico Tatter y la lírica permanente. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Federico Tatter y la lírica permanente. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)